



**LE MINISTRE DES FINANCES ET DU BUDGET REN-  
CONTRE LES RESPONSABLES DES BANQUES DE  
LA PLACE**



Dans le cadre de la politique de la relance économique et d'inclusion financière, le Ministre des Finances et du Budget Monsieur **ALLALI MAHAMAT ABAKAR** a tenu une rencontre avec les responsables des banques de la place le mercredi 09 janvier 2019 dans la salle de réunion dudit ministère.

En présidant la séance le Ministre a profité de l'occasion pour présenter ses vœux aux banquiers. Et il a signifié que c'est une rencontre de prise de contact pour l'année 2019 et un ordre du jour de quatre points importants à débattre a été décliné, il s'agit de :

- La bancarisation des recettes de l'Etat ;
- L'application des textes fiscaux ;
- La stratégie du dispositif LBC-FT-FP ;
- La stratégie d'apurement des arriérés intérieurs.



Pour la bancarisation des recettes de l'Etat, le Ministre des Finances et du Budget a mis l'accent sur deux points importants, il s'agit d'approfondir la bancarisation pour toucher le maximum des personnes et assurer la couverture territoriale du pays.



S'agissant de l'application des textes fiscaux un travail reste à faire dans ce domaine, le Ministre interpelle les banquiers à ne

pas perdre de vue pour faciliter la tâche à la direction des impôts pour mieux accomplir sa mission.

En ce qui concerne la stratégie d'apurement des arriérés intérieurs le Ministre souligne qu'un audit de la dette est en cour pour permettre au gouvernement de faire un état de lieux des dettes et procéder à leur apurement.



## ATELIER DE SENSIBILISATION SUR LE PARTENARIAT POUR UN GOUVERNEMENT OUVERT (PGO) ET L'OUVERTURE DES DONNEES AU TCHAD



Dans le cadre de la transparence et de la bonne gouvernance de la gestion des finances publiques relatif à l'information public, l'observatoire tchadien des finances publiques avec l'appui de l'OXFAM a organisé un atelier de sensibilisation sur le partenariat pour un gouvernement ouvert (PGO) et l'ouverture des données au Tchad, le jeudi 10 Janvier 2019 à l'Hôtel Hilton.

Pour rappel, l'Observatoire Tchadien des Finances Publique (OTFIP) a été créé par arrêté N°10/MFB/SG/2017 du 20 Janvier 2017 et a pour mission d'exécuter des projets qui contribueront à la transparence et à la bonne gouvernance dans la gestion des finances publiques.

L'objectif de cet atelier est de sensibiliser les producteurs de données publiques, organisation de la Société Civile, les partenaires au développement et les médias sur le PGO. Il s'agit d'une manière précise :

- De présenter le PGO ;
- De sensibiliser les parties prenantes sur les avantages de l'ouverture des données ;
- De faire un état de lieux de la transparence budgétaire et de l'ouverture des données ;
- D'élaborer un chronogramme de mise en œuvre des activités en vue de permettre au pays d'atteindre le seuil d'éligibilité au PGO.

Monsieur **MAHAMAT IBRAHIM SALEH** représentant de l'OXFAM, salut l'initiative du Ministère des finances et du Budget pour la mise en œuvre de ce dispositif qui permet d'améliorer de façon significative l'accès aux informations dans le cadre de la gestion des finances publiques, budgétaires et des données à l'ensemble du citoyen, des acteurs de la société civile et des médias.

Pour lui, cette action témoigne l'adhésion du Tchad aux initiatives et conventions internationales qui promeuvent le partenariat pour un gouvernement ouvert et ouverture des données pour une gouvernance plus ouverte et inclusive. Car la transparence contribue grandement à construire et à renforcer la confiance entre les citoyens et les détenteurs de pouvoirs publics gage d'un développement durable.

Monsieur **BADI EBE** le représentant du Coordonateur de OTFIP souligne pour sa part que la tendance générale est à la numérisation et au partage de données et des informations publiques. Cette évolution témoigne la volonté des hautes autorités du pays à établir des liens avec la population et à rendre transparente la gestion des biens et services publics. En outre, l'ouverture des données suppose une parfaite synergie entre l'Etat d'une part et les OSC/ONG et les médias d'autre part. Ce qui permet entre autre :

- -D'accroître la transparence et la responsabilité du Gouvernement ;
- De développer la confiance, la crédibilité et la réputation de l'Etat ;
- D'impulser le progrès et l'innovation ;
- D'améliorer la qualité de l'éducation et l'engagement citoyen, etc.

Pour finir, déclarant ouvert les travaux , le représentant du coordonateur de l'OTFIP exhorte les participants d'être assidue et de suivre avec beaucoup d'attention les présentations, pour comprendre les avantages pour le Tchad d'adhérer au PGO.



## REUNION HEBDOMADAIRE



Le Ministère des Finances et du Budget, a présidé le mardi 8 janvier 2019 la première réunion hebdomadaire des directions de l'année 2019.

Trois points étaient inscrits à l'ordre du jour :

1. Examen et adoption du compte rendu de la réunion du 28 décembre 2018 ;
2. Mot du Ministre des Finances et du Budget ;
3. Interventions des responsables

A l'ouverture de la réunion, le Ministre des Finances et du Budget a tenu d'abord à souhaiter une bonne et heureuse année 2019 à tous les responsables réunis ainsi qu'à leurs familles respectives. « Que les objectifs que nous nous sommes fixés soient atteints », a-t-il ajouté.

Le Ministère des Finances et du Budget a rappelé aux différents responsables que le ministère a fait circuler une note qui donne les grandes orientations demandant ainsi à chaque structure de préparer un plan d'action opérationnel et de le transmettre à la DGM pour compilation.

En poursuivant ses propos, le ministre a dit que dans le cadre du budget 2019, des objectifs ont été donnés aux différentes régions et d'ici le lundi prochain, il est attendu une répartition par région, d'une part, et un plan d'action détaillé leur permettant d'atteindre les objectifs fixés, d'autre part.

Il a précisé qu'au niveau de la Direction Générale des Domaines, il y a des efforts particuliers à fournir car il y a assez de problèmes qu'il importe de mettre sur pied dès à présent une structure bien pensée et assez forte assignant des objectifs précis pour permettre d'avancer dans l'amélioration des recettes des Domaines. Il faut également rechercher les moyens pour le fonctionnement de cette structure.

Dans le cadre du budget, le Ministre a dit que son objectif ultime est la maîtrise de la masse salariale et l'assainissement du fichier de la Solde. C'est dans ce cadre qu'il a opéré des changements au niveau de la Solde dans l'espoir de changer les choses.

Après les mots préliminaires, le Ministre des Finances et du Budget a demandé à chaque Responsable de structure de présenter ses résolutions pour l'année 2019.

Le Directeur Général du Ministère (DGM) a adressé les vœux du nouvel an au Ministre et au Secrétaire d'Etat au nom de l'ensemble du personnel du ministère et a émis le vœu que les grandes innovations entreprises à savoir : (i) l'approche pour gérer la dette extérieure ; (ii) l'approche de rechercher les moyens pour un recours à l'emprunt extérieur ; (iii) la volonté de pérenniser la réforme des finances publiques (iv) , la création de l'institut des finances publiques entre autres.

Après le Directeur général du Ministère, les Directeurs Généraux des services se sont relayés tour à tour pour évoquer les difficultés rencontrées dans leur directions respectives.

Lors de cette réunion il a été évoqué l'élaboration futur d'un plan de communication du Ministère avec l'appui financier de l'ACET 2.

## ATELIER DE FORMATION DE 10 MINISTRES SOCIAUX



Un atelier de formation à l'attention de 10 Ministères sociaux se tiens à Mara dans le 1<sup>er</sup> Arrondissement de la ville de Ndjamena, depuis le 12 janvier 2019, sur le thème : Formation-action à la Conception des Projets Annuels de Performance (PAP) de 10 ministères sociaux.

L'objectif que vise cet atelier est d'améliorer la qualité de la dépense publique notamment celles des secteurs sociaux. Il serait question pour les participants de s'approprier des principes et outils et à concevoir eux-mêmes pour leurs ministères respectifs, les Projets Annuels de Performance, principales annexes des futures Loi de

Finances.

Le Représentant du Directeur Général des Services du Budget par ailleurs Directeur Adjoint des Études et de la prévision Monsieur **BADY EBE** en ouvrant les travaux de cet atelier, a souligné que « la conception des PAP est un exercice important et passionnant auquel je vous convie, tous, à y prêter une attention particulière et à contribuer efficacement à travers les discussions, les partages d'expérience et les débats. Je vous prie de mettre à contribution vos expériences acquises en matière d'élaboration de CDMT et de budget programme et à participer activement aux séances de formation, de travaux pratiques et des tables rondes prévues dans le cadre de cet atelier ».

Monsieur **BADY EBE** n'a pas manqué de remercier le bureau Unicef Tchad pour son appui à travers son programme « *Renforcement de mécanisme de gestion des finances publiques y compris la mise en œuvre du budget programme en faveur des secteurs sociaux, notamment les enfants* »

L'atelier prendra fin le 18 janvier 2019.



Olam International dans la Société Cotonnière du Tchad Société Nouvelle. Conformément aux dispositifs de cet accord, l'Etat s'est engagé à prendre en charge le passif de la société et de permettre au nouvel actionnaire de redresser la société et développer son programme d'investissement.

A cet effet, le Ministère des Finances et du Budget et le Ministère des Mines, du Développement Industriel, Commercial et de la Promotion du Secteur Privé, ont mis sur pied une équipe pour l'examen du passif. Cette équipe a travaillé sur le projet de convention de reprise et de garantie, proposé au Groupe OLAM International. Ce qui ressort un montant du passif repris correspondant au passif confirmé repris par l'Etat au titre de la

## L'ETAT A REPRIS LES PASSIFS DE LA COTON-TCHAD



Le Secrétaire d'Etat aux Finances et au Budget Monsieur **AHMED ALKHOUDAR ALI FADEL** a eu l'honneur de cosigner la convention de reprise et de garantie du passif de la COTONTCHAD.SN ce jour 14 Janvier 2019, avec le Ministre des Mines, du Développement Industriel, Commercial et de la Promotion du Secteur Privé monsieur **AHMAT MAHAMAT BACHIR** et le Groupe OLAM International et le DGA de la CotonTchad société Nouvelle.

En effet, la signature de cette convention intervient suite au protocole d'accord et de cession d'action et d'investissement relatif à la reprise de participation majoritaire du groupe



convention à la somme de 35 462 389 145 XAF.

Enfin, cette convention réaffirme l'engagement du Gouvernement de reprise du passif afin de favoriser le redressement de la COTONTCHAD. SN et par-delà de sauver toute une filière de notre économie, dont dépen-

